

La Gimnástica derrota a la Libertad por un escore de 3 por 0

Esperanzados de ver un partido como el del domingo pasado, asistimos ayer al Estadio; mas pese a la verdad, nuestros buenos deseos resultaron fallidos; pues si el encuentro tuvo algunas faces interesantes en el primer tiempo, el resto fué un encuentro descolorido, sin técnica de ningún lado, y en donde un equipo no hizo más que aprovecharse de los errores del otro, y adjudicarse así una victoria que si bien en buena lid, no fué el producto de una superioridad futbolística manifiesta, ni de una mayor técnica de juego, sino sencillamente el desconcierto de una zaga novata que al piñar constantemente ponía en difícil trance la labor de un portero, también novato, que tiene gran entusiasmo y muchas facultades, pero le falta en cambio, la malicia y buena colocación del popular Manolo.

A las 10 horas llamó a juego el referé señor González, alineándose los equipos de la siguiente manera.

Gimnástica: González a la puerta; Escorriola y Pepe López, a la zaga; Albertazzi, Fausto y Rojas a la medular; Mora, Chamberlain, Marchena, L. Soley y Marchena Enrique a la atacante.

Libertad: Vieto, Piedra y Vargas de zagueros; Montero, Porras y Fermín, de medios; Soto, Abarca, Madrigal, Calderón y Gómez José, de delanteros.

Inician los rojos que pierden casas, llevando ahora la casa favorable. Porras corta un pase adelantado, iniciando una serie de regates con los cuales entusiasmo al público, pero le resta eficiencia a su juego, pues de oportunidad a la defensa contraria a marcar al jugador, al cual va dirigido el pase. La Libertad comienza jugando bien, abusando todos los delanteros del dribling sin hacer remates al marco, dando además oportunidad a los dos Pepes para que se luzcan con sus entradas enérgicas salvando siempre a su marco del medio blanquinegro.

Ya para finalizar el primer tiempo, los gimnásticos comienzan a reaccionar notando algunos tiros adelantados de los exteriores Mora y Marchena; dos faules de los gimnásticos uno cometido por Chamberlain y otro por Rojas, son castigados contra la Gimnástica, salvando el «Manchado» con bastante seguridad. Un castigo de esquina hecho por Gómez es rematado al marco por Calderón pasando la bola metros fuera. Los gimnásticos han tenido varios lances de anotar estando en muchas ocasiones a la puerta liberto sólo, y sin em-

bargo no ha podido aun abrir el escore. No obstante se presiente la anotación de un tanto por parte de los rojos: una pifa de un defensa liberto obliga a Vieto a una salida, la bola la recibe el portero liberto, pero se le safa de las manos. Pío recoge la bola anotando así el primer tanto de la mañana. Como era de espe-

rarse, este tanto entusiasmo a los gimnásticos, quienes cobran mayores bríos, cambiándose ahora los papeles. A los pocos minutos el juez da por terminado el primer tiempo con un escore de 1 a 0 a favor de la Gimnástica.

El segundo tiempo se inicia llevando ahora la libertad de casa favorable, circunstancia que

aprovechan para comenzar punzando, pero la defensa liberto está defecionando, y es así como les vemos cometer infinidad de errores, que sólo por milagro no se convirtieron en tantos. Vieto salva un tanto seguro al efectuar una peligrosa salida; mal asistido por su defensa, Vieto ve caer a su puerta por segunda vez de un

tiro de Soley. Minutos después, Mora se encarga de empalmar el tercer pepino para los suyos de un buen centro de Marchena; éste fué sin duda el goal más bonito de la mañana.

Ya para finalizar el juego, los libertos que no han aflojado atacan fuertemente; se forma una melee en la puerta roja. Gómez entra decidido tirando fuertemente a goal. González está mal colocado, pero Pepe López salva un tanto seguro prensando con las piernas el balón. A los pocos minutos, el juez da por terminado el juego con un escore de tres por cero.

De la labor del árbitro no tendremos más que elogios ni daño ni favoreció a ninguno de los equipos. Su labor fué pues imparcial, como debe serlo la de un buen árbitro.

Para los Chicos de Parlopón vayan nuestras felicitaciones por esta su segunda victoria, y que ojalá que el cartel tan dignamente conquistado en las arenas costarricenses sigan siempre resplandecientes allá en los campos de Colombia, para donde partirán muy en breve.

Resultado de los otros juegos de campeonato

Segundas divisiones

Hispano 2. Libertad 1.

Fué un partido muy parejo. Los libertos dominaron, pero los hispanofilos supieron aprovechar mejor las escasas oportunidades que tuvieron de anotar.

Buenos Aires 3. Oriente 1.

Muy movido estuvo este partido, en donde se puso de manifiesto la magnífica labor de los chicos de Merino, quienes batieron ampliamente a los deportistas de Hatillo.

Herediano 4. Orión 1.

El herediano tiene una señora segunda que está dando que hacer a los equipos de su categoría, ayer derrotó a los benjamines por 4 a 1.

Balívar 2. Guadalupano 2.

Empataron ayer estos cuadros después de una sensacional contienda que fué presenciada por numeroso público.

Atlántico 4. Fortuna 1.

Los chicos del Atlántico propinaron una buena tunda a los de la F. Gótica. Sin embargo, el partido fué reñido y tuvo sus lances de interés.

Terceras divisiones

Alajuelense 6. Marsella 2.

La tercera alajuelense está haciendo estragos en este campeonato en el partido de ayer, derrotó por el amplio margen de 6 a 2 a los chicos del marsella.

La gran expectación en el público por el próximo arribo a esta capital del Lic. Castro Quesada que será el miércoles.

Se ha confirmado la noticia de que el Licdo. don Manuel Castro Quesada regresará a esta capital el miércoles de la presente semana.

Esto ha causado honda expectación en el público, ya que es lógico pensar que, con su presencia aquí el movimiento político se iniciará en toda su amplitud, debiéndose las situaciones que por el momen-

to se encuentran como envueltas en una nebulosa.

Los numerosos amigos y simpatizadores del Licdo. Castro Quesada se prepararán a hacerle un magnífico recibimiento a su llegada.

Se reunirán en La Sabana de donde desfilarán a la ciudad acompañándole hasta su casa de habitación.

Se despierta el entusiasmo en los trabajadores por obtener la matricula en la Oficina Municipal del Trabajo

Con motivo del envío de trabajadores a algunas fincas de la región atlántica, trabajadores esos que fueron pedidos por don Federico Peralta a la oficina municipal del trabajo, ha despertado mucho entusiasmo en todos los obreros por obtener de esa dependencia la matricula respectiva. Es de advertir que esa matricula solo se otorga a los individuos capaci-

tados en cualquier oficio y cuyas referencias estén ajustadas a pagina limpia en los registros que controlan la conducta de los interesados.

Bien se ve, pues, la importancia de esa dependencia municipal del trabajo, la cual esta llenando un cometido de orden social que ya se hacia sentir en la capital.

El sorteo de hoy de la Lotería de Panamá.

Panamá, 7	
6046.....	\$ 20,000
4273.....	6,000
0124.....	3,000

El Presbo. don Víctor Manuel Arrieta ha adquirido para su parroquia de San Pedro de Montes de Oca el magnífico órgano que se había armado en el Teatro Nacional. Le felicitamos, así como a sus feligreses.

Anécdota histórica

En la primera representación de «La Garza Ladra», el público de Milan se entusiasmó extraordinariamente, aplaudió y vitoreó a Rossini, de suerte que éste se vió obligado a levantarse de su asiento mas de cien veces para saludar y hacer cortesías.

—¡Qué noche tan gloriosa para vos, maestro!—le dijo un músico de la orquesta!

—¡Y qué dolor de riñones!—le replicó Rossini, que siempre hizo burla de su gloria.

Duelo Blanco

El destino quiso dejar su crespón negro en el hogar de nuestro buen amigo don Jorge Montero y su señora esposa, arrebatándoles de su seno a una niña que constituía la alegría de ellos.

Dios se la llevó para aumentar en el cielo el coro de ángeles, y desde allá la preciosa niña enviará a los afligidos padres su risa cristalina como una música celestial.

Vayan estas cortas frases como un consuelo espiritual para los esposos Montero-Artavia, a quienes a la vez deseamos resignación por tan infausto acontecimiento.

Justicia al mérito

La casa Isidoro Villalobos, tomando en consideración los méritos y cualidades del joven don Ramón Jiménez Rojas, así como también su actividad en materia de negocios, lo ha llamado a desempeñar un importante cargo al cual entró en funciones desde hace varios días. Puede estar segura la respetable casa, de que han hecho una magnífica adquisición con el señor Jiménez, al cual ya hemos podido ver desplegando todas sus actividades en el negocio.

Felicitamos al amigo don Ramón por haber llegado a tan buenas manos, y le deseamos toda clase de prosperidad, en beneficio de tan honorable casa.

Lea nuestra próxima edición

HOY!
Lunes 8
HOY!

Gran día en la Liquidación de los Almacenes "New England"

NUEVAS Grandes Rebajas en todos los artículos!!
Sepa aprovechar la más Grande de las Oportunidades
comprando a la tercera parte de su valor
Mercaderías ESCOGIDAS y de Superior Calidad

No espere Mañana

Hoy su colón tendrá en nuestro Almacén el valor adquisitivo de TRES Colones.

ALMACENES
New England

Fallecimiento de don Alfonso Salazar

Consignemos aquí unas cuantas líneas a la memoria del conocido hombre de negocios don Alfonso Salazar, fallecido en la madrugada del sábado en esta capital.

Su muerte ha sido muy sentida en los círculos sociales, ya que él fue un prestigioso elemento que siempre se destacó por su carácter afable, su inteligencia y sus grandes actividades en el ramo de la ganadería.

Durante muchos años poseyó valiosas fincas en la provincia del Guanacaste, y supo destacarse en algunos puestos públicos de mucha importancia, figurando como diputado al congreso y como gobernador de aquella provincia.

Persona emprendedora, supo conquistarse por su

propio esfuerzo un puesto avanzado en la vida de los negocios.

Sus funerales y entierro se celebraron el sábado a las cuatro de la tarde, habiendo sido muchas las personas que testimoniaron su pesar en diferentes formas.

EL PAÍS también se une a esas manifestaciones de condolencia y así lo hace presente a su viuda doña Emilia Céspedes de Salazar, sus hijos Alfonso, Luis Alberto y Carlos Salazar Céspedes, y en general a toda la familia doliente.

PESAME

Lo damos muy sentido a los familiares de doña Isaura Venegas v. de Mora, estimable señora fallecida recientemente en esta capital, después de haber recibido los auxilios de la Religión.

Notas de sociedad

VIAJEROS. — Está para llegar al país procedente del Salvador, la estimable señora doña Elena Chavarría de Heimons.

Con la debida anticipación, le presentamos nuestro saludo de bienvenida.

Regresó de Turrialba D. Luis Escalante con su señora.

Se encuentra entre nosotros procedente de San Marcos de Tarrazú, la apreciable matrona D^a Manuelita E. de Chavarría en compañía de la estimable señorita Enriqueta, q' vienen a saludar a su hija y hermana Elena.

ENFERMOS. — Se encuentra hace varios días postrado en cama el estimable caballero don Jesús Coto, tronco de una respetable familia. Hacemos fervientes votos porque recupere su salud perdida.

Ha mejorado de su dolencia que lo tuvo postrado en cama, el joven don Alfredo Lingó Zavaleta, lo que celebramos.

Continúa siendo de bastante cuidado el estado de salud de la estimable señora

rita Carolina Esquivel, operada recientemente en la casa de salud del doctor Hernández.

Son nuestros mejores deseos que restablezca del todo.

En la semana pasada fue operada en la casa de salud del Dr. Hernández con

muy buenos resultados, la muy estimable señora doña María E. v. de Toledo, madre del señor Director General de Correos don Ricardo Toledo.

Actualmente su estado es satisfactorio, de lo que nos alegramos, deseando que mejore pronto.

Ayer se celebró una lucida conferencia política en Cartago

Concurrió el Lic. don Carlos M. Jiménez

En el día de ayer se desarrollaron algunas actividades políticas por parte de las diferentes agrupaciones.

La principal de ellas fue la conferencia celebrada en la ciudad de Cartago entre elementos prestigiados del carlismo.

Esa conferencia se llevó cabo en el despacho del Lic. don Jorge Ortiz, entre este caballero y el jefe del carlismo, Licdo. don Carlos María Jiménez.

Hicieron acto de presen-

cia también en esa reunión los señores Lic. don Alfredo Saborío, don Manolo Rodó y Licenciado don José Albertazzi Avendaño.

Se nos informa que se trató en esa conferencia sobre la organización de los trabajos políticos del partido republicano carlista en la provincia de Cartago. Parece que el deseo de esas personas es empeñar la lucha en esa provincia con toda la actividad posible y desde ahora.

Una comisión de ingenieros agrónomos estuvo ayer en Heredia

estudiando la enfermedad del café

La enfermedad que está atacando las plantaciones de café en la provincia de Heredia ha interesado al Gobierno, ya que los informes recibidos son alarmantes. — La enfermedad está destruyendo a los cafetos, presentándose estas características: primero, caída de la flor; segundo marchitamiento de las hojas y, por último, muerte de la planta. La perspectiva no puede ser más angustiosa para los finqueros cafetaleros de aquella región.

En el día de ayer, una comisión de ingenieros agrónomos, encabezada por el director del departamento nacional de agricultura, ingeniero don Bernardo Iglesias estuvo en la provincia de Heredia, inspeccionando diversos cafetales y haciendo un detenido estudio sobre la enfermedad que ha invadido los mismos.

En esa inspección se hicieron interesantes observaciones y el ingeniero señor Iglesias realizó un informe acerca de esa enfermedad aconsejando los medios de combatirla.

El conflicto del Vaticano con Mussolini

Continúa en pie el conflicto creado por el Sr. Mussolini con el Pontificado. El Osservatore Romano editorialmente pide a los fascistas demuestren que los clubs católicos que han sido disueltos tenían carácter político.

En los círculos del Vaticano se declara que si los Papas durante 60 años se mantuvieron en prisión voluntaria como una protesta contra sus derechos conculcados, esperando ahora el arreglo de la cuestión surgida pueden permanecer siglos, antes que transigir con las conculcaciones de los fueros de la Iglesia.

Además el Vaticano espera una satisfacción del Gobierno italiano por los ultrajes inferidos a la augusta persona del Pontífice y los daños causados en las propiedades eclesiásticas.

Ya llegó "ARTI" de Todo Color

Precio: 50 céntimos el paquete

LA MEJOR PREPARACIÓN ALEMANA PARA TEÑIR
LANA, SEDA Y ALGODÓN.

De Venta en

"La Valenciana" de Calixto Madrigal

Las facilidades que Ud. esperaba

TENEMOS el gusto de avisar que en la última sesión de la Directiva del Banco, está siempre atenta y dispuesta a llenar las necesidades del público que demanda Seguro de Vida con facilidades de pago, acordó rebajar a C 500-00 el mínimo de seguro que puede tomar cualquier persona. Así mismo acordó que las primas sobre las pólizas corrientes que se emitan en lo sucesivo, pueden pagarse mensualmente.

De esta manera, el Seguro de Vida queda al alcance de todo el mundo costarricense, puesto que las pólizas del Banco se adaptan a las circunstancias y capacidad económica de cada cual, así como al modo en que el asegurado percibe sus rentas, sueldos, etc., ya sean éstas mensuales, trimestrales, semestrales o anuales.

Más detalles se le darán con mucho gusto en el Departamento de VIDA del

"Banco Nacional de Seguros"

**¿Cree usted que
se alcanzaría la vida, para
contar un billón, contando
día y noche?**

PUES LEA:

Muchas veces se nombra y se escribe este número, y tal vez pocas se haya formado idea de su magnitud.

Para mejor comprensión, veamos el resultado del siguiente razonamiento:

Supongamos que una persona, en un minuto, puede contar buennamente hasta 100.

En una hora contaría 60 por 100: 6,000.

Y al día 6,000 por 24: 144,000.

Si en un día podemos contar 144,000, para contar un billón, se necesitarían 6.944,444.

Estos días, reducidos a años son 19,025 años, 10 meses y 19 días.

Da modo que si Adán, nuestro primer padre, que hace cerca de 6,000 años fue formado por Dios en el campo de Damasceno, hubiese empezado a contar y viviese hoy día, aún contando día y noche, no estaría a la tercera parte de su tarea.

José A. Fornés

Notas curiosas

Se calcula que cada kilómetro cúbico del agua del mar está habitado por 60 millones de seres.

—Un escrupuloso naturalista afirma que las moscas no crecen; las que vemos más pequeñas no es que no hayan alcanzado aún su pleno desarrollo, sino que nacieron raquíticas.

—La palabra bacilo se deriva de la latina bacillus, que quiere decir varita, por la forma alargada y cilíndrica que tienen aquellos. De la misma raíz viene la palabra báculo.

—En el cuerpo de una polilla se han llegado a contar 4,061 músculos.

NOTAS IMPORTANTES

Se ha verificado la elección definitiva del Directorio de la Asociación de Comerciantes Mayoristas, quedando integrada en la forma que sigue:

Presidente, don Luis Uribe; Vicepresidentes, don Federico Reimers y don Ricardo Steinvorth; Secretario, don Alfredo

Sasso, Tesorero, don Máximo Terán; Vocales, don Fernando Madrigal y don Otón Jiménez.

La Comisión de Legislación del Congreso opina que por el desarrollo del país se hace necesaria la creación de nuevas salas de Apelaciones.

Nuestro formato de ocho páginas

A pesar de que la situación económica actual no permite una intensidad en actividades, y mucho menos aumentar los gastos de una empresa, nosotros nos aventuramos a hacer un esfuerzo más para servir mejor a nuestro público lector.

Pasando por sobre todos los obstáculos, anhelando solamente el progreso, servimos hoy a nuestros lectores y anunciantes un semanario de mayor formato. En vez de las cuatro páginas

con que anteriormente les hemos estado sirviendo, de hoy en adelante EL PAIS será de ocho páginas, procurando a la vez presentarlo más nutrido de material informativo local, como también de información extranjera que no es divulgada en ningún otro diario de la capital.

Este sacrificio lo hacemos en obsequio a nuestros lectores y favorecedores, en la esperanza de que ha de ser bien recibido.

De construirse el Canal de Nicaragua

todo el país estaría resguardado por fortalezas para impedir los ataques aéreos

Habrá que construir una base en el Golfo de Papagayo en C. Rica

Entre los técnicos militares norteamericanos, ha surgido una nueva teoría con respecto al canal de Nicaragua.

Hace pocas semanas publicamos una información suministrada por un alto personaje norteamericano que tuvo funciones en Nicaragua, según la cual información, el gobierno de los Estados Unidos, al decidirse a la construcción del canal a través de nuestro territorio, será protegiéndolo con una faja de diez millas de tierra a cada lado del canal, más el Gran Lago y el uso de las aguas del Lago de Managua y una faja de diez millas alrededor de las riberas del Gran Lago. Todo

esto para la defensa del canal.

Pero a consecuencia de las recientes maniobras de las flotas naval y aérea norteamericanas en el canal de Panamá y el proyectado por Nicaragua, ha surgido la nueva teoría que enseguida pasamos a explicar:

Se cree que no habrá necesidad militar de una faja ancha a los lados del nuevo canal, es decir, no será indispensable expropiar diez millas a cada lado de la vía interoceánica, pues las maniobras o simulacros realizados últimamente, demostraron que las operaciones para defender el canal contra un ataque, no se verifican a la orilla de la propia ruta sino a una distancia considerable, de 60 y 70 leguas, ya que el ataque tiene que ser aéreo, y lo que habrá que evitar será que el enemigo se aproxime al canal.

Los técnicos militares norteamericanos, por lo menos parte de ellos, se inclinan ahora a la idea de que el nuevo canal por Nicaragua tenga por decirlo así, pequeñas zonas (fortalezas) en los puntos vitales de la vía; y a distancia considerable, por ejemplo en Managua, en el Golfo de Fonseca, en el Ocotol en Puerto Cabezas, en Rivas, establecer bases aéreas y navales, desde las cuales puede destacarse en cualquier instante una flota aérea de defensa.

Una defensa de esta clase nunca esperarían los Estados Unidos hacerla en las márgenes del canal, ya que en este caso fácil sería al enemigo, aunque tuviera que sacrificar algunas naves aéreas, destruir una presa o una esclusa del canal, y así cortar las co-

municaciones de la flota norteamericana, interrumpiendo por tiempo indeterminado el pase de las escuadras norte-americanas de uno a otro mar.

Todo esto indica que las guerras futuras, si no logran evitarse, serán en gran parte aéreas, y en ellas, como se acaba de ver en los simulacros realizados el mes pasado, tomarán parte esencial los dirigibles, aviones e hidroaviones, en acción conjunta y estrecha con los buques de guerra.

Para una buena defensa del canal de Nicaragua, uno de los proyectos es el siguiente:

Tres bases madres, por decirlo así, en los extremos de Nicaragua: Cosigüina, Bocay (departamento de Jinotega), y Puerto Cabezas o Gracias a Dios.

Tres bases centrales: en San Juan del Norte (Greytown), Islas de Solentina-

NUEVO HEREDERO

El hogar del estimable caballero don Raúl González G. y su apreciable señora, se encuentra de plácemes con la feliz llegada de un hermoso chiquitín que viene a completar su felicidad.

Nos es grato presentarles nuestra mas cordial felicitación, deseando para el nene toda clase de venturas.

Pensamientos

La naturaleza no es una madre que nos haya engendrado. Antes bien, es nuestra propia creación. En nuestro cerebro es donde despertó a la vida. Las cosas son porque las vemos, y lo que vemos y oomo lo vemos depende las artes que nos ha influenciado. Mirar una cosa es muy disrinto de verla. El hombre no ve las cosas hasta que ve su belleza.

Muchos son los q' obran bien, pero contadísimos los que hablan bien; lo que demuestra que hablar es mucho más difícil que hacer, y desde luego, mucho más hermoso.

La fuerza bruta aún puede tolerarse, pero la razón bruta en ningún modo.

WILDE

me (en el Gran Lago), y en Brito (Rivas).

Y tres bases intermedias entre el canal de Panamá y el de Nicaragua, por ejemplo: Golfo de Papagayo, Chiriquí (Panamá) y algún otro, para lo cual Costa Rica sería la afectada.

En cada una de ellas habría gran cantidad de aviones.

Todo esto, como lo decimos al principio, está en el mundo de las teorías, pero tiende a confirmarse, pues ya se habla de una gran base aérea en Managua, para los aviones norteamericanos de guerra.

FIDEOS Alimento ideal

PROPORCIONA SALUD — FUERZA — VIGOR

PIDA LA MEJOR CALIDAD

EL PROGRESO

MUSMANNI HERMANOS

Rómulo Artavia,

AGENTE EXCLUSIVO DE LAS CAJAS DE HIERRO

Harving Hall Marvin Safe Co.

avisa a su numerosa clientela que ha llegado en estos días una gran remesa en todo tamaño y precio. Lo mismo que una gran variedad de sombreros de pita, clases finas, a precios de ocasión. Háganos una visita y se convencerá.

El MEJOR PAN lo consigue usted en la

Panadería

La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado
Su elaboración se hace con las mejores
harinas llegadas al país

Anunciar hoy para vender mañana

Importantes informes sobre el Congreso Cafetalero d' Sao Paulo

El Brasil ha creado la situación actual y ahora quiere que los demás países la ayuden

NUESTROS PAÍSES COMETERÍAN UNA TONTERÍA SI LLEGASEN A CONVENIR EN DESTRUIR LA QUINTA PARTE DE SU COSECHA

Dice la firma Nortz & Cia. de Nueva York, en su reseña del mercado:

«Avisos privados que hemos recibido del Brasil, demuestran que muy poco resultado se espera como cosa verdaderamente práctica de la Junta de Cafetaleros que se puso ya para mayo y que tendrá lugar en Sao Paulo en ese mes.

«¿Cómo podía ser de otra manera, cuando en realidad, los productores de cafés lavados saben bien que fácilmente podrían ellos vender mucha mayor cantidad de su café lavado, si ellos la tuvieran, desde luego que no están cargados con existencias excesivas?

«Los productores de cafés lavados deberán comprender, además, que a ellos se les ha invitado para que presten su apoyo a fin de que se pueda mejorar, en parte, las consecuencias de una situación cuya falta de salud y de orden les debe haber llamado la atención desde un principio».

Lo anterior expone, en pocas palabras, el por qué del anhelo de los brasileños a que vayan a su congreso cafetalero representantes de todos los países productores de café.

Los brasileños al restringir sus embarques de café a lo que el mundo consumía a diario, lograron subir el precio, que era su objetivo, y que mantuvieron el precio alto durante seis años; pero cuando los brasileños restringieron sus embarques diarios, debieron haber al mismo tiempo, legislado en el sentido de restringir las nuevas

siembras. No hicieron esto y las siembras nuevas hechas durante los últimos seis años, están dando ahora en parte, cosechas enormes y según vayan entrando a producir las siembras últimas hechas, seguirán dando cosechas enormes, y durante los últimos dos años han tenido en Brasil lluvias muy abundantes y sobre una cosecha magnífica que tienen actualmente en los cafetos, que se llama «Cosecha 1921-2», que ellos mismos confiesan podrá dar 24.000.000 de sacos. Las fincas están en un estado espléndido para dar otra cosecha monstruosa para el año 1932-3 y siguen llegando a mayor edad los muchos millones de cafetos nuevos sembrados de 1924 a y 1929 y por muchos venideros, lo menos 10. El Brasil, de por sí solo, producirá café suficiente para el consumo mundial, siendo que éste lo quiera consumir; y decimos así, porque con la baratura de todos los cafés en general, se ha desarrollado una demanda mayor por cafés lavados.

Por supuesto que nadie sabe si esto va a durar así, porque el café brasileiro lo están beneficiando cada año mejor, y tanto el gobierno cuanto los periódicos de Brasil pregonan que los que puedan hacerlo, deben de lavar sus cosechas y si eso hacen, luego traen abajo los precios de los cafés lavados también.

Los brasileños ya se dan por perdidos y pudieran hacer el último esfuerzo; apelando al resto del mundo productor de café, que

destruya cada año una quinta parte del café que coseche.

Como dice la Revista de Nortz, los cafés lavados no se producen en demasía, por lo cual, tienen demanda constante y precio regular comparado con el café brasileiro.

Siendo que los cafés lavados se producen en cantidad menor a la demanda sería tonto ponerse a destruirlos, más aún cuando no hay existencias atrasadas en ninguna parte, ni en los países de producción ni en los de su consumo.

El Brasil es quien ha traído la situación actual y en Brasil es donde han duplicado en los últimos seis años las siembras; con el resultado que el Brasil, de por sí solo, puede abastecer al mundo entero de café y desde hace seis años los brasileiros decían que lo que podían hacer, y que lo iban a hacer, y lo han hecho, con el resultado que tenemos a la vista..... 22.000.000 de sacos rezagados existen en bodegas reguladoras en el interior del Brasil, una cosecha monstruosa sobre los cafetos para el año 1931-2; los cafetos en estado espléndido para dar otra cosecha igual o mayor en 1932-3 y el doble de cafetos sembrados, de lo que tenían desde hace seis años.

El Brasil ha creado esta situación y se halla en un gran atolladero y ahora quiere que los países de cafés lavados vayan a ayudarle a salir, obligándose a acompañarle al Brasil, destruyendo cada o la quinta parte de lo que producen lavados, cometerían una tontería yendo a obligarse a tal cosa.

Anti-feminismo

En Francia, una doncella intranquilizó durante dos años una población apacible. — Ocasionalmente muertes, divorcios, suicidios y riñas entre numerosas familias. El alcalde, el cura, el recaudador de contribuciones y el prefecto de policía, fueron las principales víctimas de la gentil francesita.

Trabajaba en la sombra, sin armas y sin otra intención que vengarse, por celos amorosos. ¿Qué medio empleaba? El anónimo, esta hipócrita y criminal espada que esgrimen todas las personas desalmadas y tan en boga entre las luchas sociales.

¿Ha probado U. los Refrescos Gaseosos marca La Gaviota?

Si no lo ha hecho, hágalo, que sin duda son los mejores por su Pureza y Buen Sabor

Exija esta marca en todos los establecimientos.

J. RICHMOND & HNO.

Borrascas artificiales para probar aeroplanos

New York (Sipa).—Cerca del aeródromo municipal de Dundalk, estado de Marilandia, acaba de construirse un túnel de prueba para aviones, por medio del cual podrán los fabricantes de éstos conocer con la debida anticipación el funcionamiento y estabilidad de los aparatos que se propongan construir, examinando los efectos que la corriente de aire produzca en los modelos de tamaño natural. El equipo eléctrico del túnel fué provisto por la General Electric Co.

Trátase de un gigantesco tubo construido en un edificio de ladrillos ad hoc y por entre el cual una gran hélice de cuatro aspas, de tres metros ochenta y uno centímetros de diámetro, movida por un motor eléctrico capaz de desarrollar 224 caballos a 850 revoluciones por minuto, hace que pase una poderosísima corriente de aire a la velocidad de 177 kilómetros por hora. Consiste en realidad el túnel en dos conos, de los cuales el que sirve de entrada tiene por boca un espacio de un metro 485 milímetros cuadrados, y el material de que está construido es de madera de álamo.

Poco más allá de su parte más angosta, la cual mide 2 metros 28 centímetros de diámetro, se cuelga al revés, en delicadísimo equilibrio, el modelo que se trata de probar. El objeto de colocar éste invertido es el de que los sensibles instrumentos puedan registrar sus movimientos por tensión, quedando así eliminadas las barras que habría que usar en el caso de colgario al derecho.

El lugar donde se cuelga el modelo, se designa con el nombre de cámara experimental. Sobre éste se halla el cuarto de observación, en el cual están instalados los medidores y el mecanismo de equilibrio, a la vez que da cómodo albergue a parte del

personal ocupado en hacer las observaciones del caso. Después de ser impelido hacia el cono de entrada y de pasar por el sitio donde se encuentra el modelo, el aire penetra en el cono de salida que se va ensanchando hacia afuera y en cuya extremidad opuesta está el ventilador que succiona el aire de los dos conos.

Es a tal punto sutil el mecanismo de equilibrio de que penden los modelos, que es capaz de medir a dos diezmilésimas de libra (una libra equivale a 453 gramos) seis distintos componentes aerodinámicos de la fuerza que la corriente de aire ejerce en aquellos. Esos componentes son el alzamiento, el garreo, la inclinación hacia un lado, el cabeceo, el blanceo y el *derrape*, todo lo cual sirve para precisar el comportamiento y la estabilidad de los aviones que se hayan de hacer conforme a estos modelos.

El edificio en que se halla el túnel encierra muchas características originales. Después de pasar por el túnel la corriente de aire, se bifurca a derecha e izquierda y se dirige por pasajes mayores hacia el punto de partida, donde vuelve a reunirse la corriente para penetrar de nuevo en el túnel.

Las paredes son curvas, de manera que faciliten el paso del aire y están convenientemente enlucidas para reducir la fricción que produce el viento.

Anécdota

Iban a guillotinar a un criminal; echó el hombre una mirada a la cesta donde debía caer su cabeza y exclama:

—Poquito a poco, ¿qué es esa porquería que han echado en la cesta? Si al menos fuera aserrín de hoy... pase; pero ni siquiera eso! Ea, que traigan salvado conforme al reglamento. Las leyes del país me otorgan el salvado y yo lo exijo. ¡Estaríamos frescos!

LE ROGAMOS ACERCARSE

a nuestras oficinas cuando necesite una conexión, traslado o retiro de servicios eléctricos, pues para evitar dificultades futuras pedimos que se firme la solicitud correspondiente.

Por tal motivo no es posible aceptar órdenes de esta naturaleza dadas por teléfono.

En casos de nuevas conexiones o traslados es de rigor el previo visto bueno municipal.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

La Administración del Ferrocarril al Pacífico es el más completo desastre económico

Se hizo la electrificación y sin embargo hay cuatro locomotoras a vapor que gastan varias toneladas de carbón diariamente lo que implica un fuerte gasto

Funcionan talleres mecánicos para locomotoras a vapor y talleres mecánicos para locomotoras eléctricas

Otros grandes gastos que hacen innecesarios en el Ferrocarril

Desde que se inició el gobierno del Lic. González Víquez, la preocupación de todas las personas que han pasado por la Secretaría de Fomento, ha sido la economía en el Ferrocarril al Pacífico. Cuanto Secretario de Fomento ha habido, se ha empeñado en hacer economías en aquella empresa ferrocarrilera; y esto mismo ha hecho y hace el actual Sr. de Fomento, —nos dijo una persona que está muy al tanto de los manejos del ferrocarril. Y sin embargo, la verdadera economía no se ha introducido allí; siempre ha existido el más completo desorden, y los gastos que se hacen no justifican en nada el servicio que esa empresa debiera estar prestando en estos momentos.

Por ahí manifestó el Secretario de Fomento que no se había hecho un nuevo rebajo de sueldos. Sí se hizo con la gente de los talleres mecánicos: cada operario se le rebajó el diez por ciento, mas no así a la gente de oficinas. Aparte de esto fueron destituidos algunos trabajadores, pero en cambio, parece que se han creado otros puestos o se se van a crear con grandes sueldos.

Antes había un jefe de tráfico que ganaba ochocientos colones mensuales; luego se nombró otro con el pomposo nombre de superintendente con mil colones. La persona que lo desempeñaba anteriormente siempre sigue ganando esos ochocientos colones.

El Ferrocarril al Pacífico, en la actualidad, a pesar de tener su planta eléctrica, tiene un gasto fuerte, por ahí de unos ochocientos colones mensuales en alumbrado. Entonces para qué existe aquella planta de Tacaes?

Cuenta hoy día con su electrificación—que dicho sea de paso está resultando una obra pésima—y a pesar de ello, el ferrocarril al pacífico, entre San José y Puntarenas, tiene cuatro locomotoras a vapor en servicio. Una de patio en la estación central, lo cual es el coimo de los colmos; otra locomora en el patio de Puntarenas y dos trenes de trabajo en distintos lugares de la vía.

Cada locomotora a vapor consume más de una tonelada de carbón al día; y una tonelada cuesta bantante dinero. Y siendo cuatro las locomotoras en servicio, ya puede imaginarse el lector el gasto enorme que aquel ferrocarril tiene en estos momentos con el consumo de carbón, con todo y que el ferrocarril está electrificado.

En la estación central, en Puntarenas, en Orotina, etc., hay exceso de empleados de la electrificación, lo mismo que en la planta de Tacaes. Y, por añadidura, existen en la estación central y en Puntarenas, dobles talleres: los talleres corrientes, que siempre han funcionado y que ahora se les llama talleres para las máquinas a vapor, y los talleres de las locomotoras eléctricas. Esto no solo duplica, sino que cuadruplica el gasto en aquella empresa. Y esto, como es lógico, está revelando la más íntima organización que existe en ese ferrocarril: el más completo desorden. Todo, hasta el detalle más insignificante, revela un gasto grande, excesivo, y sin ninguna utilidad práctica.

Se renuevan contratos con técnicos, pero esto no implica jamás un buen beneficio para aquel ferrocarril, las cosas marchan como de costumbre: sobre el carril de la desorganización.

Ahora se quiere, según parece, traer nuevos empleados del otro ferrocarril. Esto es, congestionar más empresa nacional de empleados, posiblemente para embrollar más esa situación que no deja prosperar dicho ferrocarril.

Sería prudente y hasta de imprescindible conveniencia, que el Congreso se ocupara a fondo de este problema ferrocarrilero, buscando una fórmula que sirva de base para una eficaz reorganización del Ferrocarril al Pacífico.

Y en esto, terminó nuestro informante, debemos estar de acuerdo con el Lic. don Alberto Echandi, cuya tesis es la de que ese ferrocarril debe estar en manos de una junta administrativa compuesta por personas enérgicas y por técnicos en materia ferrocarrilera.

Laboratorio de Analisis Clínicos

Orines * Heces * Pus * Sangre, etc.

CARLOS VIQUEZ & Co.

Avenida Central.—Frente a las oficinas de las Compañías Eléctricas.—San José, C. R.

APARTADO 18 — TELÉFONO 4114

Depósito permanente de

INYECCIONES HIPODÉRMICAS, AGUJAS DE PLATINO, JERINGAS HIPODÉRMICAS Y TERMÓMETROS

Atento saludo

Con objeto de pasar una temporada, han ingresado al país el distinguido intelectual ecuatoriano don Francisco Salazar y su estimable señora esposa doña María Gómez de Salazar, quienes son padres de nuestro particular amigo el Dr. don Eduardo Salazar.

El señor Salazar padre, quien es hoy nuestro huésped, ocupa una distinguida posición en el ambiente intelectual de la hermana república suramericana, ya que es Director del importantísimo diario "El Debate", de filiación conservadora; en cuanto a su señora esposa es una dama de grandes virtudes y perteneciente a la mejor sociedad ecuatoriana.

Vayan nuestras congratulaciones para el Dr. Salazar, quien debe sentirse muy feliz por la permanencia a su lado de sus queridos padres, y, para éstos nuestro saludo y ferviente deseo de que, su estada entre nosotros les sea lo más grata posible.

favorable a las reformas constitucionales.

El líder Sánchez Cerro en viaje para el Perú, arribó de tránsito a Panamá de regreso de Europa.

Ha sido dada a la publicidad una declaración inspirada por el Vaticano, en los términos siguientes: "La actitud de la Santa Sede en vista de la situación actual no es en lo más mínimo el deseo de que sea roto el Concordato; por el contrario, desea que el acuerdo de Letrán sea del todo cumplido, manteniéndose el mismo espíritu de armonía y cordialidad que ha reinado hasta ahora, y que no se le considere meramente un pedazo de papel que puede ser destruido o violado arbitrariamente por una de las partes".

La Santa Sede ha dado una orden extendiendo a toda Italia la suspensión de las procesiones, previamente aplicada sólo a Roma.

Oficialmente se anuncia que la orden de Mussolini para cerrar todos los clubs de jóvenes católicos ha sido ejecutada sin incidente en todo el país.

Las negociaciones entre el gobierno italiano y la Santa Sede han tomado un aspecto favorable, creyéndose que se llegará a un perfecto acuerdo pronto. En algunos círculos de Roma se cree que serán suprimidos ciertos órganos de la prensa con el fin de que no perjudiquen tales negociaciones. El diario LAVORO FASCISTA anuncia que "En vista del desarrollo de los acontecimientos, suspenderá su polémica con la Acción Católica".

Del Exterior

Los reyes de Bélgica han transferido para mejor ocasión su proyectado viaje a Sud América.

El científico español Ramón Menéndez Pidal ha sido electo miembro de la Academia de Ciencias Sueca.

A causa de los recientes desórdenes terroristas provocados por los elementos comunistas de Annam han ocurrido 300 muertos.

El Congreso de Cuba aprobó por 77 votos el dictamen

La Sastrería de Andrés Montero B.

Se trasladó frente a la Ferretería Borbón, antiguo consultorio del Doctor Fonseca Calvo, donde atenderá como siempre a sus numerosos clientes.

Suplicamos a todos los Agentes de este periódico que tienen cuentas sin liquidar, se sirvan remitirnos a la mayor brevedad sus respectivos saldos.

Sorprendentes casos de personas que resucitan

LONDRES. — El nuevo gobierno laborista de Inglaterra, tiene en preparación una ley que evite en lo posible, que personas que se les cree muertas sean enterradas vivas.

Apoya la ley Sir Thomas Hordes, médico de Su Alteza Real del Príncipe de Gales, uno de los doctores que asistieron al rey Jorge durante su reciente enfermedad. Este eminente médico, opina con la generalidad de las gentes que aseguran que centenares de personas que fueron enterradas por creérseles muertas, volvieron a la vida en sus sepulturas. Es fácil imaginarse la terrible angustia que debe apoderarse de una persona que, al ser enterrada viva, vuelve a su estado de consciencia y se despierta dentro de una tumba.

Por muchos años la sociedad londinense, para evitar los entierros prematuros, ha venido ocupándose activamente de la proyectada ley, y tiene en sus archivos de 149 casos de personas que accidentalmente fueron enterradas cuando su vida no se había extinguido todavía. Esta ley que está en estudio en el parlamento británico, dictará garantías contra los entierros prematuros.

Uno de los casos más patéticos que se conocen, es el de la señora Catherine Boger, de Morrisons, cerca de White Haven, Pa. Un año después de su matrimonio, cayó enferma y se murió. Poco tiempo después un amigo informó al viudo, que su esposa había sido víctima de un ataque de histeria, y le sugirió que quizá había sido enterrada viva. Esta idea atormentó a Boger, hasta que dominado por ella, determinó hacer que le fuera reabierto la sepultura.

Ante la expectación de sus amistades, sus temores resultaron ciertos. Su esposa había sido enterrada viva, pues su cuerpo estaba virado boca abajo. Había prueba positiva de que la desgraciada mujer hizo inauditos esfuerzos para libertarse de su encierro.

Una difícil escapatoria de entierro prematuro, que suscitó inusitado interés enterés, fue el caso ocurrido en 1896, del Ilmo. Sr. Nicéforo Glycas, obispo de Lebos, cuyo fallecimiento se creyó verdadero, cuando hubo cumplido sus 80 años de edad.

De acuerdo con los ritos de su iglesia de Methymi, hicieron guardia por turno algunos sacerdotes. A la segunda noche, los guardianes fueron súbitamente sorprendidos por los gritos del obispo, quien, con la sorpresa del caso, preguntó qué era lo que se hacía con él.

Casos similares han ocurrido en los Estados Unidos, Ana Carter Lee, a quien los médicos declararon muerta y que, como tal,

recibió sepultura en el antiguo mausoleo de la familia Lee, en Virginia, fué también enterrada viva y su caso fué descubierto cuando uno de sus deudos al acercarse a su tumba para dejarle unas flores, oyó una voz que decía: «¡Socorro! ¡socorro!» Vuelta a la vida, después de 15 meses, daba a luz un hermoso niño, que fué después el famoso general confederado Robert E. Lee.

Hace apenas poco tiempo, que la señora Mary True, enfermera de Nueva York fué encontrada muerta en un coche-dormitorio pullman, en la estación terminal de Washington, al arribo de un tren nocturno procedente de Pensylvania. Después de verla los médicos, éstos declararon que el desenlace fatal se había producido hacía algunas horas. Su cadáver fue trasladado a una agencia de pompas fúnebres.

Pero ante la admiración de todos los presentes, la muerta comenzó a dar manifiestas señales de vida, por lo que fue conducida a uno de los hospitales de donde poco después salía completamente restablecida.

La reforma de la ley de defunciones en Inglaterra, que para la prevención del entierro prematuro, la sociedad confía obtener por medio de su proyecto de ley en el parlamento británico tiende a hacer obligatorio para todo el mundo, un examen especial antes de que el médico extienda su certificado de defunción y se de el permiso para el entierro.

Un noble ruso, el conde de Karnic Karniciki, ha inventado un aparato que permitirá el inmediato descubrimiento del entierro de una persona viva. Cuando el féretro es depositado en el fondo de la sepultura, un tubo es conectado a una bola de vidrio que descansa sobre el pecho de la persona muerta. El otro extremo del tubo se comunica con una caja de hierro, a manera de teléfono. Al más ligero movimiento del pecho, la bola de vidrio suelta un muelle, que automáticamente permite la ventilación dentro de la caja mortuoria. Al mismo tiempo se despliega una bandera a la altura de cuatro pies de la superficie del suelo, y una campanilla suena por espacio de media hora.

Continúan los grandes desplomes en la laguna de Asososca

Iniciales misteriosas

El Dr. Francisco Baltodano nos refiere: que en reciente jira que hizo en compañía de su esposa doña Roita de Castellón, a la rivera de la Laguna de Asososca, vieron con sor-

presa que en un punto de la citada laguna, donde no existe bajada por estar el paredón perpendicular, como cortado a pico, en medio de un cuadro negro, dos letras blancas: «N. B.» como a cuatro varas de la superficie.

Esto, no se comprende, es misterioso y no dejó de llamar sobremanera la atención de los visitantes a esos en otros tiempos pintorescos logares, y que en la actualidad presentan signos visibles de la gran catástrofe, que cambió por completo su topografía.

También nos dice nuestro informante que continúan sucediéndose desplomes en el parque de Las Piedrecitas, faltando poco para que caiga el Chalet, que allí se encuentra, dentro de la laguna. Con horror pudieron constatar el doctor Baltodano y su señora, al hacer una nueva visita al Parque de las Piedrecitas, que por la noche se había precipitado en la laguna el punto donde el día anterior habían estado contemplándola, arrastrando el desplome como cuatro varas adentro del lugar donde estuvieron parados.

Anécdota

El Príncipe de Conti era feo y tonto. Iba a partir para un viaje y le dijo a su mujer:

—Mira que durante mi ausencia no me hagas ninguna infidelidad.

—Parte tranquilo, contestó ella; esa tentación no me da sino cuando te veo.

Dirección General de Tráfico

Carretera SAN JOSE a CARTAGO

Esta Dirección avisa:

que desde el Miércoles 27 del mes en curso y hasta nuevo aviso, será interrumpido el tráfico entre San José y Negritos, con motivo del asfaltado de esa sección.

El servicio de Transporte entre Cartago y San José, debe hacerse por vía Zapote o Guadalupe.

Sensacional fenómeno espiritista

El espíritu de una mujer se presenta en una casa exclamando:

“La Justicia de Dios es Terrible”

Tomamos de *El Universal*, de México, la siguiente noticia, que publicamos a título de información:

Hace unas cuantas noches tocaron a la puerta de la casa del Sr. General Alfredo N. Breceda, que habita en la 3ª calle de Londres n.º 43. El General Breceda es muy conocido por haber ocupado altos cargos en la época del gobierno del señor Carranza, por su actuación revolucionaria y por sus negocios.

El señor Breceda y su esposa se encontraban durmiendo. Salió a la puerta el jardinero encontrándose con una dama que manifestó que deseaba urgentemente hablar con ellos. El jardinero puso objeciones, pero la nocturna visitante dijo que era persona conocida y que no se molestarían los señores de la casa si se les despertaba. Ante aquello, el jardinero fué a tocar a la alcoba del General, quien se levantó, igual que su señora.

Se mostraron extrañados por aquella visita a una hora tan desusada y le dijeron al jardinero que rogara a la señora diera su nombre. El sirviente fué a cumplir lo mandado y regresó dando el nombre de una dama conocida de ellos. En vista de esto, se vistieron y le dijeron al jardinero que hiciera pasar a la señora aquella a la sala. La dama se negó a entrar y, a su vez, dijo que necesitaba hablar allí porque estaba de prisa. Por fin salieron los esposos Breceda encontrándose con la visitante, quien antes de contestar a ningún saludo, dijo únicamente: «LA JUSTICIA DE DIOS ES TERRIBLE». Y echó a correr.

Ante aquello, el General dijo al jardinero que la alcanzara, éste así pretendió hacerlo, pero la dama misteriosa se perdió en una esquina. Entonces supusieron que la da-

ma habíase vuelto loca y que quizá sus familiares no lo sabrían, por lo cual hablaron por teléfono a la casa en que habitaba.

Con gran estupor recibieron el aviso de que dicha señora había fallecido a las cuatro de la tarde y que la estaban velando en su casa.

Notas varias

La Jefatura de Sanidad ha prohibido la venta de ciertos pescados que se venían expendiendo hasta aquí y que considera peligrosos para la salud de los consumidores.

Don Manuel Valerio ha obtenido el título de Profesor de Estado después de la presentación de un importante trabajo sobre «Métodos para la enseñanza de las Ciencias Naturales» y un no menos valioso estudio sobre la «Distribución geográfica de los Musgos» con anotaciones biológicas. Lo felicitamos calorosamente.

Los deportistas costarricenses Morera, Soto y Bolaños, han tenido una excelente actuación en La Habana al formar parte del equipo de Foot-Ball Fortuna, tan reputado en Las Antillas.

Ha sido nombrado Defensor Público de la provincia de Puntarenas el Lic. don Juan Félix González

Cerveza
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda
mesa por su
Pureza y Sabor

PAPEL TAPIZ de 16 yardas de largo, manufacturado de fibra de madera, en los dibujos más modernos y con los bordes perforados.

Del papel de 16 yardas, le salen 5 tiras del alto de sus paredes y no hay desperdicio. De los rollos de 8 yardas le salen solamente dos tiras y le sobra un gran pedazo que tiene que perder.

Cómprenos papel de superior calidad y de 16 yardas, a precio relativo del de 8 yardas.



Artículos para el Tocador, de Hacienda, de Industria y de Arte

Ferretería y Almacén V. E. Alvarez & Co. S. A.

TELÉFONO 2840 — Costado Sur del Club Unión — APARTADO 1481

Importante circular del Banco Nacional de Seguros a los maestros de la Escuela

La importancia de la economía y del seguro

Sabemos que el Banco Nacional de Seguros ha enviado una circular a los maestros de escuela que contiene tópicos de gran importancia, no solo para ellos sino para los padres de familia y que están relacionados con los seguros como base fundamental de economía.

No sabemos si los maestros habrán dado la importancia que dicha circular implica, si la habrán visto con indiferencia o si la han acogido con el entusiasmo

debido. Lo que sí podemos decir es que esa nota del Banco Nacional de Seguros puede servir de base para que los maestros inicien una campaña de economía en las escuelas, provocando reuniones de padres de familia y haciéndoles ver la necesidad en que se encuentran de saber apreciar más la vida preparando siempre las bases de bienestar para el porvenir.

El seguro de vida que ha implantado el Banco

Nacional de Seguros, es uno de los medios más eficaces para proporcionar un alivio. Esto redundará en un positivo beneficio para los hogares en donde se haya tomado un seguro, y aparte de ello enseña a la familia a seguir una norma de economía.

- Si todos comprendieran perfectamente esos beneficios que reporta el seguro, hoy día la mayoría de los costarricenses habrían sus-

El Lic. Jiménez O. estuvo conferenciando con el Lic. don Buenaventura Casorla

El sábado al medio día el ex-Presidente de la República Licdo. don Ricardo Jiménez y el Licdo. don Buenaventura Casorla, estuvieron largo rato conferenciando en el despacho de este último, en esta capital.

Algunas personas que se impusieron de esto han dado gran importancia a la permanencia del Licenciado Jiménez en el despacho del señor Casorla, y pronto corrió la noticia de que entre ellos se había hecho

un cambio de impresiones políticas, hasta se hicieron circular rumores de que de ese cambio de impresiones se muestra bastante satisfecho el Lic. Casorla.

Los amigos y simpatizadores del Lic. Jiménez han dado un buen sesgo a esa conferencia, —aduciendo que al imponerse de ciertas cosas relacionadas con el movimiento político para lanzar su candidatura, — no expresó ninguna frase que revelara estar en contra de lo que estaba haciendo.

Debe ser muy bueno cuando lo recomiendan los médicos

De tanto reconstituyente que se anuncia, hay uno que lo recetan a diario los médicos, convencidos de su gran eficacia. Es el HEMOTROFAN.

Lo consigue en todas las farmacias a ₡ 3.75 el frasco.

crito una póliza, cuyo pago es facilísimo.

Ojalá que los maestros se interesen por estas cuestiones de orden de economía doméstica que redundará en provecho de los mismos hogares.

Notas

En concepto del Director del Centro Nacional de Agricultura, Ingeniero don Bernardo Iglesias, el daño que actualmente agota algunas plantaciones de café, es producido por un insecto de la familia «Aphidea».

La Secretaría de Educación tiene en estudio las reformas que para la Ley de Pensiones del Magisterio, se someterán al Congreso.

Para dotar de alguna sombra al Parque Central después de haber sido despojado de los grandes árboles que lo circundaban, se va a construir una pérgola al lado Este, según plano del Ingeniero arquitecto don Francisco Salazar.

Durante esta semana continuará la LIQUIDACION Total

de la TIENDA **Romero**

GRANDES OPORTUNIDADES!!!

👉 Artículos a menos del costo 👈

Aprovéchese HOY MISMO! = No deje pasar desapercibido de lo que no volverá a ver jamás!

González Hermanos

LISTA de los Números Premiados en el Sorteo de ayer

Haz de noticias

1073....	200	3381....	200	6250....	200	8304.....	200
1114....	100	3414....	100	6333....	100	8329.....	200
1125....	100	3451....	200	6367....	100	8385.....	100
1170....	500	3525....	200	6402....	200	8410.....	200
1180....	1000	3540....	200	6685....	100	8554.....	200
1281....	200	3576....	100	6713....	200	8557.....	200
1348....	100	3679....	100	6756....	200	8578.....	100
1410....	200	3752....	200	6932....	200	8646....	1000
1545....	200	3763....	500	6940....	200	8792.....	100
1592....	100	3806....	200	6945....	200	8811.....	500
1593....	500	3843....	100	7000....	200	8869.....	100
1632....	200	3869....	100	7031....	100	8906.....	100
1692....	100	3927....	100	7074....	200	9047.....	100
1755....	100	4148....	200	7170....	100	9051.....	200
1759....	200	4158....	100	7173....	200	9100.....	200
1788....	100	4212....	500	7219....	500	9109.....	200
1816....	100	4242....	500	7222....	100	9115.....	200
1877....	200	4329....	100	7247....	100	9300.....	200
1882....	100	4407....	100	7328....	100	9347.....	200
1893....	200	4408....	200	7397....	100	9357.....	100
2004....	100	4451....	200	7422....	100	9461.....	100
2041....	100	4587....	100	7424....	100	9529.....	200
2065....	200	4593....	200	7475....	100	9534.....	100
2121....	100	4633....	100	7593....	100	9538.....	200
2126....	200	4741....	100	7719....	200	9688.....	200
2196....	100	4849....	200	7735.....	200	9715.....	100
2268....	100	4881....	500	7792.....	200	9804.....	100
2277....	200	4894....	200	7848.....	200	9848.....	200
2279....	200	4938....	200	7969.....	50	9906.....	100
2305....	200	4988....	100	7970.....	50	10048.....	200
2488....	200	5019....	200	7971.....	50	10053.....	100
2491....	100	5046....	200	7972.....	50	10161.....	200
2492....	500	5101....	100	7973.....	50	10223.....	100
2518....	100	5135....	100	7974....	4000	10238.....	200
2531....	200	5189....	200	7975.....	50	10280.....	100
2657....	500	5213....	100	7976.....	50	10286.....	100
2701....	200	5217....	100	7977.....	50	10392.....	200
2758....	100	5233....	200	7978.....	50	10490.....	200
2818....	100	5292....	200	7979.....	50	10597.....	200
2842....	500	5472....	500	7994.....	100	10617.....	100
2892....	100	5517....	100	8006.....	100	10748.....	200
2918....	200	5622....	200	8068.....	500	10749.....	100
2983....	200	5934....	100	8091.....	100	10761.....	100
3117....	100	5947....	200	8094.....	100	10767....	1000
3262....	100	6170....	100	8096.....	200	10781.....	200
3338....	200	6172....	500	8163.....	200	10912.....	100
3367....	500	6180....	100	8242.....	100	10913.....	100
						10914.....	100
						10915.....	100
						10916.....	100
						10917..	40,000
						10918.....	100
						10919.....	100
						10920.....	100
						10921.....	100
						10922.....	100
						10924.....	200
						10931.....	100
						10946.....	100

Como un reproche a la actitud del fascismo, la Iglesia celebró en Roma las procesiones del Corpus Cristi dentro de las iglesias, en contraste con la pompa con que se habían venido haciendo todos los años. El Papa decidió suspender las procesiones en las calles como protesta contra el cierre de los centros católicos y para evitar mayores disturbios. Es la primera vez que se celebra en esta forma la fiesta magna de la Iglesia, desde los motines masónicos de hace 25 años.

El banquero y filántropo norteamericano Mortimer Schiff falleció en Nueva York a los 54 años.

«Le Figaro» de París con carácter oficial anuncia el enlace de la Infanta Beatriz, hija de los reyes de España con el Príncipe Antonio Alvaro de Orleans e informa que el matrimonio se efectuará en París en octubre, en la capilla privada de la Villa Saint Michel, pertenencia de Eulalia, abuela del novio.

El hidroplano DO-X llegó a Fernando Norona a las 9-15 de la noche, completando un vuelo de mil horas de Nueva York, con cuatrocientas millas desde Porto Praia, en las islas Cabo Verde, en las mejores condiciones.

Las malas condiciones atmosféricas impidieron la comunicación radiográfica del avión con las estaciones tanto brasileñas como portuguesas, hasta poco antes de llegar a su destino, lo cual contribuyó a reforzar la creencia, producida por un falso informe, de que había sufrido un accidente cayendo al mar poco después de su salida de Potro Praia.

La festividad del Jueves de Corpus ha sido celebrada en Madrid dentro de los templos. No se verificó tampoco fuera de la Catedral en Sevilla, la tradicional procesión de ese día, pues fue suspendida por orden del Arzobispo. Igual providencia se dictó en otras poblaciones con el fin de no dar pie a los radicales republicanos para agredir a los católicos y cometer profanaciones contra la Religión.

El aeronauta doctor Picard y su compañero el ingeniero Kieffer, han marchado de Ausburgo para Zurich, de donde se trasladarán a Bruselas, para regresar a Ausburgo dentro de algunas semanas.

El coronel Lindbergh ha revelado que se propone realizar un vuelo al lejano Oriente, en pequeñas escalas, acompañado de su esposa. Probablemente seguirá la ruta Seattle e islas Aleutianas, iniciando el vuelo en Nueva Jersey.

Propiedad en venta

Se vende una magnífica propiedad en Puntarenas en la calle Ricardo Jiménez a 150 varas al Sur del Muelle Valor ₡ 5,500.

Para otros datos, dirigirse a Eduardo Montealegre C., apartado 871 en San José, y en Puntarenas con las señoritas Seas.

NOTAS

Doña Emilia Calvo v. de Zedlón ha sido nombrada Directora del Hospicio de Incurables.

En el informe que al Srío. de Hacienda ha rendido el Director del Crédito Hipotecario, se consigna que esa institución ha abonado ya a los bancos dos millones a la deuda de tres millones de colones que con ellos contrajo.

Anunciar es vender

Imprenta San José

SE VA el FRANCÉS!!!

Quedan pocos días

Frente al Parque Central — Bajos del Teatro Raventós

Gran Liquidación!

de artículos acabados de llegar a precios NUNCA VISTOS en Costa Rica

Vea estos precios:

Crespón de pura seda (yarda) ₡	3 25	Tela para abrigos, de lana. 1/2 yarda de ancho (la yarda) ₡	5 00
Charmé en colores muy finos	7 00	Chalinas y pañuelos últ. moda	7 00
Enaguas plisadas última moda	6 00	Cortinas (el par)	7 50
Toallas de pura seda.....	15 00	Sobrecamas de punto (chicas y grandes).....	7 00
Juegos de tres piezas de seda	12 00	Blusas de seda, todos colores	9 00
Carteras y carrieles, puro cuero	10 00	Tapetes, carpetas, visillos, a	2 50
Tela Falla para Sobretodos	7 50	Trajés de Seda, (de lo mejor)	30 00
Medias de hilo de Escocia, garantizadas (el par)	2 50	Enaguas plisadas de pura seda, con su mide	25 00
Pan grande, lana crepé, todos colores (yarda).....	1 50	Sombrillas negras y de colores	6 00

Sobretodos de lana y seda a precios increíbles — Sweters para señoras y niños a precios de quema y MIL ARTICULOS MAS

Aproveche esta ganga!

Quedan pocos días!